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São José dos Campos lança a Escola de Formação do 
Educador para garantir capacitação e aperfeiçoamento 
de todos os profissionais da  rede de ensino municipal 

CAPACITAÇÃO. 
Naira Maximo, 
professora da 

primeira turma da 
Escola de Formação 

do Educador,  
no Cefe

Adenir Britto / PMSJC



2 Quinta-feira, 30 de Setembro de 2021

Saúde

Tela. No Clínicas Sul, prontuário eletrônico é utilizado

Cláudio Vieira / PmSJC

Atendimento. Funcionária arruma aparelho do HM

Charles de moura / PmSJC

Maternidade. Atendimento realizado no Hospital

Cláudio Vieira / PmSJC

Hospital Municipal começa a ter prontuário 
eletrônico e gestão totalmente informatizada

Prontuário eletrônico vai permitir a integração de todas as informações sobre o paciente num único lugar e de 
forma digital para que todos os profissionais envolvidos no atendimento também possam ter acesso ao quadro

INFORMAÇÃO SISTEMA INFORMATIZADO AINDA VAI AUXILIAR NO GERENCIAMENTO DOS PROCESSOS DE ENTRADA NO HOSPITAL MUNICIPAL

Equipe. Profissionais que atuam no Hospital Municipal irão operar o novo sistema iniciado no Hospital

Cláudio Vieira / PmSJC

28
De setembro
Foi iniciada a implantação 
do prontuário eletrônico, 
que vai permitir a 
integração das informações

TELEFONE. São José dá mais 
um passo para ampliar a 
capacidade de atendimento 
na área de especialidades e 
simplificar cada dia mais a 
rotina de quem utiliza do SUS 
(Sistema Único de Saúde). A 
cidade agora oferece o serviço 
de telemedicina em neurologia 
na própria UBS. O serviço já 
era oferecido em dermatologia 
e endocrinologia. 

Telemedicina está 
na neurologia

Charles de moura / PmSJC

Alô. Médica atende na rede

POSITIVO. São José atingiu 
em 29 de setembro a marca 
de 1 milhão de doses aplicadas 
em públicos acima de 12 anos, 
com ou sem comorbidades, da 
1ª até a 3ª dose. Mais de 70% 
da população apta a receber 
vacinas contra a covid já foi 
completamente imunizada 
com duas doses ou dose única. 
O índice é referência de boa 
cobertura vacinal. 

São José aplica 1 
milhão de doses

Cláudio Vieira / PmSJC

Covid. Vacinação em São José

TESTE. São José terá até o 
domingo (3 de outubro) a pes-
quisa EPICOVID-19. O estudo 
é coordenado pelo Ministério 
Público do Trabalho, junta-
mente com a Unicamp e UFPEL 
(Universidade Federal de 
Pelotas). O objetivo é estimar 
o número de infectados, iden-
tificar os grupos profissionais 
mais expostos, novas variantes 
e aspectos sobre a vacinação. 

Pesquisa avalia a 
pandemia

São José segue investindo 
em tecnologia para trazer 
melhorias aos serviços ofere-
cidos à população. 

Começou a ser implanta-
do, em 28 de setembro, no 
Hospital Municipal José de 
Carvalho Florence, mantido 
pela Prefeitura e gerenciado 
pela SPDM (Associação Pau-
lista para o Desenvolvimento 
da Medicina), o prontuário 
eletrônico, que vai permitir 
a integração de todas as in-
formações sobre o paciente 
num único lugar e de forma 
digital para que todos os pro-
fissionais envolvidos no aten-
dimento tenham acesso.

O sistema informatizado 
ainda irá auxiliar no geren-
ciamento dos processos de 
entrada no hospital, funda-
mental para controlar as in-
ternações e o processo de 
gestão de leitos, garantindo 
acomodações adequadas 
para os pacientes, propor-
cionando mais qualidade ao 
atendimento.

A implantação do novo sis-

tema será feita em etapas para 
minimizar os impactos no aten-
dimento realizado na unidade. 
Durante a transição, profissio-
nais do Hospital estarão à dis-
posição para acolher os pacien-
tes para esclarecer dúvidas.

SEM PAPEL.
Além da eficiência e segu-

rança dos processos, com o 
sistema informatizado haverá 
evolução para um serviço “no 
paper”, eliminando os des-
perdícios de papel evitando 
impactos ambientais, através 
do uso da tecnologia da certi-
ficação digital para os profis-
sionais da saúde atuantes no 
Hospital Municipal. 
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Inovação
TECNOLOGIA  O 5G É A QUINTA GERAÇÃO DE INTERNET MÓVEL E ESTÁ EM IMPLANTAÇÃO

Parque Tecnológico vai funcionar como laboratório de desenvolvimento, testes e validações em soluções que 
envolvem a tecnologia 5G. Participação projeta a cidade como protagonista em alta tecnologia e inovação

São José participa do desenvolvimento 
do 5G em fase de implantação no país

Parceria. Parque se uniu a Ericsson, Claro e Embratel

Cláudio Vieira / PmSJC

Futuro. O 5G é a quinta geração de internet móvel

fabio rodrigues Pozzebom/agência brasil

Tec. Criado em 2006, Parque é projeto da Prefeitura

adenir britto / PmSJC

Teste. Será viabilizado espaço dentro do complexo para testes
Cláudio Vieira / PmSJC

5G. Para implementação do 5G, será feito leilão das frequências

fabio rodrigues Pozzebom/agência brasil

OPORTUNIDADE. O Shopping 
Jardim Oriente em São José 
inaugurou em 22 de setembro 
a terceira expansão do centro 
de compras com a abertura de 
45 novas lojas. A expectativa é 
gerar 500 empregos diretos e 
indiretos com a consolidação 
dos empreendimentos. De 
acordo com o shopping, ape-
nas nesta fase foram investi-
dos R$ 60 milhões. 

Shopping abre 500 
vagas de emprego

Cláudio Vieira / PmSJC

Vagas. Shopping na zona sul

SUCESSO. O programa Ga-
lerias do Empreendedor, da 
Prefeitura de São José, está 
entre os 10 projetos finalistas 
de soluções inovadoras para o 
mercado. O prêmio “Inspiring 
Solutions” é organizado pela 
Associação Internacional de 
Parques Científicos e Tecno-
lógicos e Áreas de Inovação e 
avalia o impacto de projetos 
inovadores. 

Projeto concorre a 
prêmio mundial

adenir britto / PmSJC

Prêmio. Uma das galerias

STARTUP. O Instituto Regene-
ração Global, que atua como 
parceiro da Prefeitura de São 
José dos Campos em eventos 
e ações de apoio ao programa 
de startups do município, foi 
certificado internacionalmen-
te em transparência e boas 
práticas de gestão. O Instituto 
Regeneração Global participa 
como parceiro do programa 
Startup São José. 

OS tem certificação 
internacional

O Parque Tecnológico de 
São José vai funcionar como 
um laboratório de desenvol-
vimento, testes e validações 
em soluções que envolvem a 
tecnologia 5G, em processo 
de implantação no Brasil.

A participação do Parque no 
projeto piloto de implantação 
do 5G projeta novamente São 
José como protagonista nos 
processos que envolvem alta 
tecnologia e soluções inova-
doras para o País.

A tecnologia 5G é a quinta 
geração de internet móvel e 
permitirá a interconexão de 
equipamentos e dispositivos, 
possibilitando o acesso a 
produtos inovadores e utili-
dades domésticas desenvol-
vendo a chamada Internet 
das Coisas.

O 5G possibilitará melhor 
tempo de processamento de 
downloads e uploads, uma 
maior velocidade na transfe-
rência de dados por segundo 
e uma economia de até 90% 
no consumo de energia.

De acordo com o Ministério 
das Comunicações, até o fim 
deste ano deverão ser im-
plantados 20 pilotos em todo 
o país. A expectativa é que 
todas as capitais brasileiras 
tenham internet 5G até julho 
do ano que vem e que todos 
os brasileiros tenham acesso 
à internet até 2028.

Para a implementação do 
5G, será feito leilão das fre-
quências de operação da nova 
geração de internet móvel. 

Para implantação do projeto 
piloto no Parque Tecnológico 
foi feita uma parceria com 
Ericsson, Claro e Embratel.

Também será viabilizado 
um espaço físico dentro do 
complexo para testes e desen-
volvimento das soluções tec-
nológicas com base na nova 
tecnologia.

Os segmentos indústria 4.0, 
agronegócio, saúde, smart 
city e educação serão os prin-
cipais focos do projeto, que 
vai reunir empresas e insti-
tuições associadas ou não ao 

Parque interessadas em parti-
cipar do desenvolvimento.

O local rodará na frequência 
3,5GHz, usando 5G Standa-
lone. No caso da Ericsson, a 
companhia será responsável 
por toda a infraestrutura 5G, 
incluindo equipamentos de 
acesso móvel e entrega da so-
lução de Core 5G.

Já a Embratel realizará a 
integração das tecnologias 
desenvolvidas, ofertará as so-
luções para levar evolução di-
gital aos segmentos da econo-
mia determinados e atuará na 
avaliação e atração de novas 
parcerias estratégicas. 

20
Pilotos
De internet 5G serão 
implantados em todo país 
nos próximos meses; São 
José larga na frente
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Educação
FORMAÇÃO PROFISSIONAIS RECÉM-CONTRATADOS PASSARÃO POR PERÍODO DE 3 MESES DEDICADOS PARA FORMAÇÃO PEDAGÓGICA

Cidade passa a contar com iniciativa inédita na região, que garante formação, capacitação e aperfeiçoamento 
de professores, gestores e equipes escolares. São 11 salas e espaços como laboratórios e biblioteca

São José inova com o lançamento da 
Escola de Formação do Educador

De ponta. A orientadora de ensino Thaís Campos utiliza o espaço

Cláudio Vieira / PmSJC

Pioneira. Iniciativa lançada pela Prefeitura é inédita na região

Cláudio Vieira / PmSJC

161
Escolas
Atendem 70 mil alunos em 
São José dos Campos: escola 
vai aperfeiçoar trabalho de 
todos os profissionais

ESTUDO. A Prefeitura anun-
ciou a parceria com a Unesp 
(Universidade Estadual 
Paulista) para ofertar a mais 
de 2.600 professores efetivos 
uma Pós Graduação (lato sen-
su) em Educação 5.0, ensino 
híbrido e metodologias ativas. 
O curso tem duração de 24 
meses, será feito no HTC e irá 
formar os educadores de acor-
do com o educação 5.0. 

Professores terão 
pós pela Unesp

Cláudio Vieira / PmSJC

Curso. Duração de 24 horas

REFERÊNCIA. A Prefeitura de 
São José recebeu um grupo 
de servidores da Educação de 
Maringá (PR) para troca de 
experiências sobre ferramen-
tas tecnológicas educativas. 
O grupo visitou o MIC (Museu 
Interativo de Ciências), os 
espaços do Cefe (Centro de 
Formação do Educador) e do 
Cite (Centro de Inovações e 
Tecnologias Educacionais). 

S. José é referência 
para Maringá (PR)

Cláudio Vieira / PmSJC

Leitura. Unidade no centro

LIVROS. As cinco bibliote-
cas públicas municipais de 
São José dos Campos foram 
reabertas nas últimas semanas 
oferecendo empréstimo de 
livros e espaços para leitura e 
estudo. As unidades retornam 
após serem fechadas por conta 
da pandemia. O funcionamen-
to segue as normas do Plano 
SP. A programação cultural 
segue suspensa. 

Bibliotecas 
reabrem na cidade

A rede de ensino de São José 
conta com o trabalho e a dedi-
cação de cerca de 6.000 profis-
sionais da Educação. 
Destes, mais de 4.800 são pro-
fessores, entre efetivos, even-
tuais, por prazo determinado 
ou agentes educadores. 

A qualidade do trabalho 
diário destes profissionais é 
refletida nas salas e espaços 
educativos da Secretaria de 
Educação e Cidadania, que 
conta com 161 escolas para 
atender 70 mil alunos. 

Desde 23 de setembro, o 
município tem à disposição a 
Escola de Formação do Edu-
cador, iniciativa inédita na 
região, com 1.107 metros qua-
drados de área, 11 salas, espa- Cláudio Vieira / PmSJC

Acesso. Espaço para 
professores efetivos e 
eventuais, por prazo 
determinado e agentes 
educadores

Salas. São 11 salas disponíveis no Cefe para utilização dos profissionais
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Cláudio Vieira / PmSJC

Profissionais. São cerca de 6.000 profissionais da Educação

Cláudio Vieira / PmSJC adenir britto / PmSJC

INFÂNCIA. A Prefeitura 
publicou dois editais para 
chamamento e credencia-
mento de OSC’s (Organizações 
da Sociedade Civil) na gestão 
compartilhada de escolas mu-
nicipais da Educação Infantil. 
Os interessados em participar 
do chamamento para Cedin 
(Centro de Educação Infantil) 
deverão entregar documento 
até dia 4 de outubro. 

S. José lança edital 
para Cedin e Cecoi

Cláudio Vieira / PmSJC

Documento. Até o dia 4

ESPORTE. As escolas munici-
pais de São José retomaram as 
atividades do programa Escola 
Ativa, que oferece mais de 
1.100 vagas em cinco moda-
lidades esportivas. Os alunos 
inscritos podem participar de 
turmas de futsal, vôlei, judô, 
basquete e handebol em 13 
escolas. O programa Escola 
Ativa oferece atividades no 
contraturno escolar. 

Prefeitura retoma 
o Escola Ativa

Cláudio Vieira / PmSJC

Prazo. Inscrição até o dia 18 

ENSINO. O Cephas está com as 
inscrições abertas para os cur-
sos técnicos nas turmas do 1º 
semestre de 2022. Ao todo são 
oferecidas 260 vagas distribuí-
das em seis cursos técnicos de 
nível médio: Administração, 
Comércio, Edificações, Enfer-
magem, Eletrônica e Mecânica. 
As inscrições devem ser feitas 
até 18 de outubro de 2021, 
com taxa de R$19. 

Cephas inscreve 
para Vestibulinho

Criatividade. Todos os espaços privilegiam o conforto e a estimulam a criatividade dos profissionais

Cláudio Vieira / PmSJC

11
Salas
Terão disponíveis aos 
profissionais, além de 
espaços como laboratórios 
e biblioteca

24
Meses
De duração terá o curso de 
pós-graduação oferecido 
aos profissionais da 
educação durante os HTC’s

3
Meses
Dedicados exclusivamente 
para formação pedagógica 
terão os profissionais 
recém-contratados

Trabalho. Professora Naira Maximo faz parte da primeira turmaSalas. São 11 salas disponíveis no Cefe para utilização dos profissionais

ços como laboratórios, biblio-
teca e demais ambientes para 
formação, capacitação e aper-
feiçoamento de professores, 
gestores e equipes escolares.

A novidade foi apresentada 
em evento realizado no Cefe 
(Centro de Formação do Edu-
cador) que reuniu autoridades, 
equipe técnica da Secretaria 
de Educação e Cidadania, con-
vidados e a primeira turma de 
educadores da nova Escola.

Representando os 22 professo-
res da primeira turma, Camila 
Lidiane de Morais, 24 anos, pro-
fessora de Ciências, comparti-
lhou sua experiência e emoções 
durante o evento. “Muitas opor-
tunidades surgiram na minha 
vida pela Educação por meio 
de professores, quero poder fa-
zer isso pelos meus alunos tam-
bém. É incrível participar desse 
momento aqui hoje”, afirmou. 

A Escola faz parte do plano 
de governo municipal e ofere-
ce espaços para a realização 
de projetos que visam: quali-
ficar, capacitar e aperfeiçoar 
todos os professores da rede 
municipal, gestores escolares 
e demais profissionais da Edu-
cação, segundo a Lei Municipal 
10.293/2021. 

Os profissionais recém-con-
tratados pela Prefeitura passa-
rão por período de três meses 
dedicados exclusivamente para 

formação pedagógica; terão 
atividades práticas em labora-
tórios inovadores; passarão por 
residência pedagógica e capaci-
tações para uso de tecnologias 
educacionais.

Os educadores e especialistas 
que já atuam nas escolas e na 
Secretaria de Educação  e Cida-
dania também poderão contar 
com o local para formações e 
especializações para funções 
superiores e práticas pedagógi-
cas inovadoras.

O HTC (Horário de Trabalho 
Coletivo) da rede municipal 
será gerido pela equipe da Es-
cola de Formação, agentes 
educadores também terão for-
mações e as equipes adminis-
trativas das unidades escolares 
terão cursos online de gestão, 
em parceria com a Fundhas 
(Fundação Hélio Augusto de 
Souza) e o Cephas (Centro de 
Educação Profissional Hélio 
Augusto de Souza), para apri-
morar o atendimento e as roti-
nas administrativas.

Em parceria com a Unesp 
(Universidade Estadual Pau-
lista), a Prefeitura irá oferecer 
uma Pós Graduação (lato sen-
su) em Educação 5.0, ensino 
híbrido e metodologias ativas 
para mais de 2.600 professores 
efetivos. O curso tem duração 
de 24 meses e será realizado 
durante os HTC’s. 
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Mobilidade

S. José anuncia 
investimentos 
em mobilidade
Prefeitura anuncia investimentos de 
R$ 4,6 milhões, garantindo ainda mais 
segurança para pedestres e ciclistas

SEGURANÇA ENTRE AS OBRAS, ESTÁ O PROJETO DO BAIRRO CICLÁVEL, QUE SERÁ INICIADO NO CHÁCARAS REUNIDAS, REGIÃO SUL

Ações. Semana do Trânsito teve atividades

Cláudio Vieira / PmSJC

Pedal. Distrito terá percurso seguro para ciclistas
Cláudio Vieira / PmSJC

BIKE.  Com o objetivo de 
se aproximar ainda mais da 
comunidade, agora a Guarda 
Civil Municipal também conta 
com patrulhamento de bicicle-
tas. Após a nova modalidade 
lançada neste ano ter sido 
intensificada na região central 
e nos bairros, chegou a vez 
dos parques. Além de zelarem 
pelo lazer seguro, os guardas 
dão orientações. 

Patrulhamento de 
bike nos parques

PLANO. Em mais uma ação 
inédita, São José terá, ainda 
neste ano, Plano de Contin-
gência de atendimento em 
situações de emergência 
com o objetivo de garantir 
mais segurança à população 
e preservar vidas em casos 
envolvendo desastres naturais. 
O Plano será apresentado em 
audiência pública no dia 4 de 
outubro, às 18h, na Câmara. 

Prefeitura realiza 
audiência pública

CARTÃO-POSTAL. A Pre-
feitura iniciou as obras de 
restauro da capela Sagrado 
Coração de Jesus, no Parque 
Vicentina Aranha. O serviço 
inclui sistema hidráulico e 
pintura. No primeiro semes-
tre, foi realizado o reforço na 
fundação do prédio, tombado 
como patrimônio histórico da 
cidade. O prazo de conclusão é 
de seis meses. 

São José inicia 
restauro de capela

Cláudio Vieira / PmSJC

Ação. GCM no Parque da Cidade

Cláudio Vieira / PmSJC

Fé. Capela no Vicentina Aranha

Malha. No início de 2017, eram 79 quilômetros de ciclovia. Agora, são mais de 150 quilômetros

adenir britto / PmSJC

Modal. Durante a pandemia, o número de ciclistas aumentou
Cláudio Vieira / PmSJC

A Prefeitura de São José 
anunciou em 22 de setem-
bro, Dia Mundial sem Carro, 
investimentos de R$ 4,6 mi-
lhões em modos ativos de 
mobilidade urbana, garan-
tindo ainda mais segurança 
para pedestres e ciclistas e 
acessibilidade a cadeirantes.

A Prefeitura tem investido 
em mobilidade sustentável 
com o foco na qualidade de 
vida das pessoas e no cui-
dado com o meio ambiente. 
Entre as obras, está o projeto 
do bairro ciclável, que será 
iniciado no Chácaras Reuni-
das, região sul.

Ao todo, serão dois quilô-
metros de malha cicloviária 
passando pelas avenidas Dr. 
Sebastião H. Cunha Pontes 
e Central, ruas Monte Azul, 
Loanda, Miracema e Joaçaba 
e pela praça Cariri. A obra 
tem valor de R$ 342.035,13 e 
previsão de término em mar-
ço de 2022.

O distrito de São Francis-
co Xavier também terá um 
percurso adequado e seguro 
para os ciclistas com uma 
malha cicloviária de 4,5 qui-
lômetros, que irá ligar o bair-
ro dos Remédios ao Centro 
do distrito. O projeto está em 
andamento e tem valor esti-

mado em R$ 2,7 milhões.
No início de 2017, São José 

contava com 79 quilômetros 
e ciclovia e atualmente são 
mais de 150 quilômetros. Com 
o aumento de quase 100% da 
malha cicloviária, a Prefeitura 
tem implantado paraciclos - 
estacionamentos de bicicletas 
- em diversos pontos da cida-
de. Agora, serão implantados 
mais 23 paraciclos em todas 
as regiões do município, com 
valor de R$ 111.854.

Com o objetivo de tornar os 
trajetos ainda mais acessíveis, 
serão implantadas cerca de 
1.150 rampas de acessibilida-
de, com prioridade nos prin-
cipais corredores da cidade, e 
valor previsto de R$ 1,150 mi.

Será realizada ainda a execu-
ção de passeio público - calça-
das - em 13 locais da cidade, 
totalizando 2.700m² e valor 
estimado em R$ 408 mil. A 
Prefeitura também irá realizar 
a substituição de prismas por 
ilhas físicas em 27 locais, cer-
ca de R$ 1.360m² e valor pre-
visto de R$ 230 mil.

Está em fase final a revisão 
e atualização da Lei da Calça-
da Segura. Entre as principais 
mudanças estão a adequação 
da largura da faixa livre de 
circulação e do dimensiona-

1.150
Rampas
Serão implantadas com 
o objetivo de tornar os 
trajetos mais acessíveis 
para todos os cidadãos

mento dos passeios em novos 
loteamentos, a inserção e ade-
quação e padronização para o 
conceito “espaço árvore” que 
deve ser adotado na área de 
serviço do passeio. 
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Sustentabilidade

Santa Júlia tem nova área 
de lazer para toda cidade

A comunidade da região su-
deste conta com um novo 
equipamento de lazer. Com 
330 mil metros quadrados e 
uma natureza exuberante, o 
parque Takeo Kacuta tam-
bém oferece equipamentos 
urbanos de esporte, lazer e 
contemplação.

Tudo isso se soma às 13 mil 
mudas de arvores nativas do 
bioma Cerrado, que passam 
a proteger as nascentes que 
formam o lago do Santa Júlia.

O parque será implantado 
em quatro fases. Nessa pri-
meira, o objetivo é promover 
a conexão entre a população 

Com 330 mil metros quadrados e uma natureza exuberante, 
parque Takeo Kacuta, na região sudeste de São José, oferece 
equipamentos urbanos de esporte, lazer e contemplação

VERDE SÃO 13 MIL MUDAS DE ÁRVORES NATIVAS DO CERRADO, QUE PASSAM A PROTEGER AS NASCENTES DO LAGO DO JARDIM SANTA JÚLIA
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EM FAMÍLIA. 
Rampa de 

escalada e tobogã 
para crianças são 
atrações; famílias 
aprovaram o novo 

espaço

LUZ. A Prefeitura começou 
a substituir as luminárias 
convencionais de 20 áreas 
públicas de todas as regiões da 
cidade por lâmpadas de LED, 
que iluminam com maior in-
tensidade, são mais eficientes 
e econômicas. A modernização 
da iluminação ornamental 
prevê também a redução da 
altura do posteamento para se 
obter maior eficiência. 

Mais 20 áreas têm 
iluminação de LED

ALTA. A Prefeitura tem re-
gistrado números recordes 
de novos empreendimentos. 
O município prevê encerrar 
o ano com a aprovação de 4 
novos loteamentos. No total, 
66 processos de loteamentos 
estão sob os cuidados da Pre-
feitura. O número de proces-
sos aprovados chegou a 365 
em julho deste ano contra 259 
registrados em julho de 2020. 

S. José: recorde de 
empreendimentos

RITMO. Continuam em ritmo 
acelerado as obras na Unidade 
de Conservação de Prote-
ção Integral Parque Natural 
Municipal Augusto Ruschi, que 
fica na região norte da cida-
de. O objetivo é melhorar a 
infraestrutura do Parque, cuja 
construção é da década de 
1970. A previsão é que a obra 
seja concluída em novembro 
deste ano. 

Obras do Augusto 
Ruschi aceleradas
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Em alta. Mercado aquecido
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Claro. Praça no Jardim Paulista

Visual. Ciclistas curtem paisagem no mirante construído no parque
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e os atributos naturais do en-
torno, com muito lazer para 
toda a família.

Nessa primeira etapa, o par-
que conta com a urbanização 
de um trecho de 7.469,37 me-
tros quadrados, onde foi cons-
truído um mirante de 140 me-
tros quadrados, executado em 
madeira ecológica. 

Quem visita o local tem à dis-
posição playground, passeios, 
acessos e duas novidades: 
rampa de escalada e grandes 
tobogãs para crianças. Tam-
bém foram executados paisa-
gismo, iluminação da área e a 
construção de ciclovia.

Todas as pessoas que visita-
rem o parque devem seguir o 
protocolo sanitário de comba-
te ao coronavírus. Adultos e 
crianças com mais de 2 anos 
devem usar máscaras, assim 
como as pessoas que estive-
rem caminhando ou se exer-
citando ao ar livre. Todas as 
famílias devem cumprir o dis-
tanciamento uma das outras.

A proposta para implantação 
do parque vem ao encontro 
dos anseios da comunidade, 
que apresentou a demanda 
pelo aumento da oferta de 
áreas verdes e de lazer nas au-
diências do Plano Diretor. Olho. Câmeras foram instaladas para garantir a segurança no local
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Atletas estreiam o novo 
complexo do Teatrão

As equipes de vôlei mascu-
lina e feminina do Progra-
ma Atleta Cidadão foram as 
primeiras a treinar no novo 
complexo do Teatrão, na Vila 
Industrial, região leste de São 
José dos Campos. 

E como não poderia deixar 
de ser, a garotada aprovou 
aquele que passou a ser o 
novo centro de treinamento 
das equipes mantidas pela 
Prefeitura, nas suas diferen-
tes modalidades.

“Adorei, achei tudo lindo, é 
muito grande, muito diferente 
do antigo. A gente vai conse-
guir treinar muito bem aqui, 

Equipes de vôlei do Programa Atleta Cidadão são as primeiras 
a treinar no novo complexo do Teatrão, na Vila Industrial. 
Garotada aprova centro de treinamento das equipes da cidade

CAPACIDADE COMPLEXO TEM CAPACIDADE PARA RECEBER 4.000 TORCEDORES, MAS DEVIDO À PANDEMIA O ACESSO DOS VISITANTES É RESTRITO
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ESTRUTURA. 
Além de ser 

a casa do Atleta 
Cidadão, o complexo 

pode também ser 
utilizado pelo alto 

rendimento

PROJETOS. A LIF (Lei de 
Incentivo Fiscal) do Esporte 
recebeu a inscrição de 184 
projetos para 2022, totalizan-
do um valor solicitado de R$ 
R$ 32.726.850,26. O prazo para 
apresentação terminou em 20 
de setembro. A previsão de 
disponibilidade orçamentária 
é de cerca de R$ 7,2 milhões 
para serem aplicados nas 
diversas modalidades. 

LIF do Esporte tem 
184 projetos

DANÇA. A Fundação Cultural 
Cassiano Ricardo realiza, entre 
os dias 9 e 16 de outubro, o 
Festidança. Com a curadoria 
e produção da Afac, o festival 
contará com ações formativas, 
apresentação de grupos con-
vidados e mostras, incluindo 
as contemporâneas, paralela 
e infantil, com solos, duos, 
trios e conjuntos. “Bom Tudo… 
Dance…” é o tema. 

Festidança é 
atração até dia 16

DE VOLTA. O Museu do 
Folclore reabriu suas portas 
para visitas presenciais e 
espontâneas, após um longo 
período fechado por conta da 
pandemia. Os dias e horários 
de visitação permanecem sem 
alteração: de terça a sexta, 
das 9h às 17, e aos sábados e 
domingos, das 14h às 17h. As 
visitas em grupo serão reto-
madas numa segunda etapa. 

Museu do Folclore 
reabre as portas

divulgação

Início. Evento começa dia 9

divulgação

Covid. Volta segue o Plano SP

Saque. Equipe de vôlei masculina durante treino no novo ginásio
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vai ser muito importante para 
a evolução do time. No ginásio 
maior as pessoas vão querer ver 
a gente, ver como o vôlei femi-
nino evoluiu, inclusive as cate-
gorias mais novas”, disse Maria 
Júlia de Abreu Lima, 13 anos, 
que pertence à equipe sub-14.

“A primeira coisa que eu pen-
sei ao entrar aqui foi imaginar 
a gente jogando e as pessoas 
assistindo, torcendo por nós, 
será muito legal”, disse a jo-
vem, que está no programa 
desde 2017.

Isaque Camargo, 13 anos, 
também ficou impactado com 
o que viu. “É tudo muito bo-

nito, minha mãe vinha aqui 
quando era pequena e falou 
que mudou muito ao ver as fo-
tos. Treinar aqui vai ser muito 
bom, e jogar será melhor ain-
da, principalmente ver os ami-
gos e parentes vibrando por 
nós nas arquibancadas”.

Caio Ferreira, 12 anos, tam-
bém não vê hora disso acon-
tecer. “Deve ser gostoso ver a 
torcida aqui vendo a gente jo-
gar”, afirmou.

A ocupação dos espaços pe-
las equipes do Atleta Cidadão 
se dará por etapas e serão 
priorizadas as que já se encon-
tram em competição. Utilização. Ocupação dos espaços do Teatrão será por etapas
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